

Congrès de tertiaires

APRÈS le Congrès de Vicence, dont nous avons parlé en son temps (1) et dont l'issue a été un véritable succès, les Tertiaires de l'Italie du nord ont eu à la fin d'août un autre Congrès à Novarre (Piémont). Les travaux des congressistes portaient sur l'organisation paroissiale. Les réunions ont eu lieu dans un site splendide, sur le « Saint Mont d'Orta » que la tradition et l'art ont consacré à la mémoire du Séraphique Patriarche Saint François. Par un bref du 24 mai 1909, le Souverain Pontife a béni ce congrès qui répond si bien à son désir de « *Tout restaurer dans le Christ.* »

Les Tertiaires Français

AUN sérieux mouvement de réorganisation et de renouveau se manifeste parmi nos frères de France. Les nombreuses revues du Tiers-Ordre des diverses observances présentent un aspect d'incontestable vitalité : articles, études, programmes d'action, exposition de la Règle et des devoirs du Tertiaire, appels aux œuvres, comptes-rendus de visites canoniques et de congrès, c'est une floraison qui semble présager une sérieuse récolte.

Les Tertiaires français viennent d'avoir plusieurs belles occasions de se grouper : le congrès régional de Paray-le-Monial, le Pèlerinage franciscain annuel à Sainte-Anne d'Auray où ils se trouvèrent plus de deux mille ; le 50^e anniversaire de la mort du Bx Curé d'Ars où 600 délégués de Fraternités prirent part aux fêtes. La vitalité du Tiers-Ordre en France a reçu un vif accroissement.

Les Revues étrangères : anglaises, italiennes, espagnoles, admirent et commentent ce mouvement, y voyant un gage de résurrection pour l'Eglise de France. Dieu le veuille !

Évêque Tertiaire

MGR Giovanni Fossa, archiprêtre de Saint-Daniel de Lonigo ayant été préconisé évêque de Fiesole, une très nombreuse réunion de frères et sœurs du Tiers-Ordre lui fit fête et lui présenta un souvenir : c'est une jolie statue de l'Immaculée-Conception au pied de laquelle se lit cette inscription :

A son Excellence Illustrissime et Révérendissime

Mgr G. Fossa, évêque de Fiesole,

Tertiaire franciscain

ses frères et ses sœurs de Lonigo

le 27 juin 1909

ont offert cette statue

(1) Voir *Revue*, juin 1909, p. 289.